

PROJET DE COMPTE RENDU DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DU DIMANCHE 15 MAI 2022

Le dimanche 15 mai 2021, à 11h15, l'assemblée générale ordinaire de l'association culturelle de l'Église protestante unie de La Rencontre est ouverte par Céline Viguié, présidente du conseil presbytéral. 22 personnes membres de l'association culturelle sont présentes et les pouvoirs de 6 autres membres sont par ailleurs remis au Bureau, ce qui porte à 28 le nombre de membres présents ou représentés.

1 – Élection du Bureau de l'assemblée générale

L'assemblée élit Rémi Arbeau et Bodo Randrianarijaona comme questeurs, Céline Viguié comme présidente, Laurent Schlumberger comme secrétaire.

2 – Approbation du compte rendu d'assemblées générales

Le compte rendu de l'assemblée générale ordinaire du 6 juin 2021 est approuvé à l'unanimité.

Le compte rendu de l'assemblée générale extraordinaire du 16 janvier 2022 est approuvé à l'unanimité.

3 – Rapports sur l'année écoulée, les comptes 2021, les perspectives d'avenir et le projet de budget 2022

Au nom du conseil presbytéral, la présidente Céline Viguié présente le rapport sur l'année écoulée :

C'est avec reconnaissance que je reviens sur les différentes activités et moments vécus cette année. Nous sommes une petite communauté et les restrictions liées à la pandémie ont compliqué notre vie communautaire et nous ont notamment largement privés du plaisir de nous retrouver autour de temps de convivialité, néanmoins je rends grâce de tout ce que nous avons vécu cette année encore.

1. Du changement dans la continuité

En septembre comme annoncé lors de l'élection du Conseil en 2020, Bodo Randrianarijaona – après une année de transition – a quitté le poste de présidente du conseil presbytéral et été élue à celui de vice-présidente, et j'ai été élue par le conseil au poste de présidente. Merci encore à Bodo pour toutes ces années d'investissement qui continuent aujourd'hui encore... Je sais ce que cela représente en termes de temps, de fatigue et de soucis en complément de la joie de servir... Merci à toi Bodo.

Karen Lévêque Coustère, en raison de son entrée en master 2 de théologie, a dû renoncer à sa participation au conseil et a démissionné en septembre. Emma Bérengère Ladrière a été élue en janvier en assemblée générale pour lui succéder en attendant les prochaines élections.

Nous avons ensemble partagé la dernière année de ministère de notre pasteur Laurent Schlumberger – dont le dernier culte aura lieu le 26 juin prochain (notez déjà cette date). Merci à lui pour tout ce qu'il a réalisé, imaginé, porté, continué durant cette année. Nous nous réjouissons d'avoir à partir du 1^{er} juillet une nouvelle pasteure, la proposante Géraldine Walter.

Elisabeth Joyé, notre organiste fidèle et compétente a cette année encore, avec l'aide de certains de ses élèves, assuré bénévolement l'accompagnement musical d'une bonne partie de nos cultes, Laurent et Jean-Christophe Barbeau ayant aussi pris occasionnellement leur part dans ce service. Nous vous en remercions vivement.

2. Du changement pour continuer

Depuis longtemps maintenant, nous cheminons dans une réelle fragilité, tout particulièrement du fait de notre faiblesse numérique, même si ces dernières années notre communauté a été en nette croissance (elle a doublé en quatre ans). Nous avons des appétences, le quartier a des besoins, et il y a une vraie joie à annoncer l'Évangile dans la cité ainsi que nous nous y employons, mais nous sommes trop peu nombreux pour pouvoir tout mener de front.

Dans les hypothèses stimulantes proposées pour y faire face, celle d'un partenariat temporaire avec une Église plus grande a été retenue. Voici un an que nous cheminons dans ce sens, la paroisse a été associée par le conseil à chaque étape de la démarche vers ce jumelage qui est encore en cours d'élaboration. Ainsi, nous avons eu une première réunion de paroisse sur ce thème en juin 2021, puis en décembre 2021 nous avons rencontré le président du conseil régional. Après réflexion, le choix du conseil presbytéral s'est porté sur la grande paroisse de Pentemont-Luxembourg.

Après consultation, le conseil presbytéral de Pentemont-Luxembourg est autant enthousiaste que nous à l'idée de ce partenariat. Il y a eu début mai une rencontre entre présidents de conseil, et une rencontre entre bureaux est prévue le 17 mai, enfin entre les conseils des deux paroisses.

L'idée n'est pas, je le redis, celle d'une fusion, mais bien d'un partenariat sur une certaine durée où nous puissions apporter à l'autre, attendu que La Rencontre sait qu'elle a besoin de sources vives et de bonnes volontés dans les projets qui lui tiennent à cœur ici, dans le X^{ème} arrondissement. C'est avec confiance et beaucoup de joie que nous avançons ensemble vers cette perspective de rapprochement fructueux.

3. Activités diaconales et accueil dans nos murs

En septembre, nous avons cette année encore participé en tant que diaconat à la journée des associations du X^{ème} sur le Canal. Ce temps est toujours l'occasion de rencontrer des voisins et d'autres acteurs du quartier. Mais aussi de faire connaître nos participations aux activités diaconales de récupération de lunettes, d'alphabétisation dans nos locaux, d'entraide pour l'accompagnement vers les administrations des mineurs réfugiés et plus largement de faire découvrir le CASP et La Cimade aux parisiens.

Nous participons activement à Quartier Partagé à travers l'implications de certains d'entre nous et avons accueilli son AG dans nos locaux. Merci aux paroissiens qui y sont personnellement engagés.

Mais les actions diaconales de notre communauté demeurent rares et seulement l'œuvre de quelques-uns. Elles pourraient et devraient être développées. Eliane Farde, Jean-Pierre Gaspard et le pasteur s'activent à nouer des contacts en ce moment dans ce sens, qui n'ont pas encore abouti ; espérons que ce sera bientôt le cas.

Nous accueillons régulièrement dans nos locaux une association d'alphabétisation Français Langue d'Accueil (FLA), l'Âge d'or, Femmes intègres, l'Église coréenne, la Chorale Kintwadi. Nous avons aussi ponctuellement hébergé deux AG de notre syndic.

Nous avons pu recevoir pour de superbes concerts le quatuor Lugha et Saskia Lethiec en présence de Betsy Jolas.

4. Activités d'Eglise

Cultes : merci à Laurent pour la qualité constante et toujours stimulante des cultes qu'il a porté cette année encore. Ses prédications ont été retransmises en direct et sont toujours accessibles sur YouTube et Facebook.

Merci aussi aux pasteurs Marc de Bonnechose, Guy Balestier, Didier Crouzet, Jean-Paul Morley, Gilles Castelnau, Pascale Grosbras pour leurs cultes lors des absences de notre pasteur. Ce service est précieux, qu'ils en soient remerciés.

Culte toujours : Chez Josias a pu avoir lieu cette année sur le thème « Sur le chemin de Jésus, nous rencontrons... » avec de beaux moments partagés, notamment grâce à l'engagement de l'équipe constituée autour de Laurent pour préparer ces matinées intergénérationnelles.

Nous avons aussi pu proposer des activités hors des temps de culte :

- *Le samedi matin, chaque mois, pour des rencontres autour de la Bible*
- *Le jeudi soir, presque chaque semaine hors vacances scolaires :*
 - *Un texte, un tableau, par zoom,*
 - *Le kiosque (porté par une équipe de paroissiens),*
 - *Questions à la foi,*
 - *Les soirées prière à la manière de Taizé, dont la rencontre exceptionnelle durant la semaine pour l'unité des chrétiens en janvier avec des paroissiens des deux Eglises catholiques voisines (St Vincent-de-Paul et St Laurent), première rencontre de ce type depuis bien longtemps, et certains frères de la communauté de Taizé, installés à Pantin,*
 - *Les trois rencontres exceptionnelles sur le shiisme initiées par Jean-Daniel Dubois avec la participation du professeur Ali Amir Moezzi, qui avaient dû être reportées en raison de l'épidémie de Covid.*
- *Une soirée « Crêpes et jeux » un vendredi soir a été un vrai succès pour les petits et grands venus partager ce moment sous la houlette de Rémi Arbeau aidé par un groupe de jeunes motivés par l'idée.*

La formation proposée par Laurent :

- *La catéchèse,*
- *La formation à la prédication pour un groupe de prédicateurs laïcs au sein de notre paroisse,*
- *La formation à la liturgie ouverte à tous les curieux de la paroisse.*

5. La vie d'Eglise

Actes pastoraux :

- *Baptême de Yumé Bastian,*
- *Confirmations de Valentine Arbeau et Alexandre Bakiri,*
- *Bénédiction du mariage d'Axelle Aubou et Ludovic Legendart,*
- *Service de consolation à l'occasion du décès d'Elisabeth Bory.*

Temps d'Eglise :

- *Noël : la veillée de Noël commune à Béthanie, aux Billettes, à St Paul-de-Montmartre et à La Rencontre s'est déroulée à Béthanie et fut de très bonne qualité.*
- *Pâques : le Vendredi saint un office (lecture, méditation, chant et musique) a été proposé dans la paroisse ainsi que le culte le dimanche de Pâques.*

Communication : De vous à nous chaque semaine + les réseaux sociaux + le site + l'affichage + les flyers.

Travaux :

- *Portes du hall pour mettre de la transparence,*
- *Fresque de nuage de citations et de mots, en cours de préparation et qui sera réalisée d'ici la fin juin,*
- *luminaires dans la salle de culte et à l'entrée.*

Sans compter les visites, l'accompagnement pastoral, l'aumônerie en EHPAD spécialisé Alzheimer, l'investissement de Laurent à La Cimade ou dans le Conseil Œcuménique des Eglises, les articles qu'il a publiés : merci à Laurent pour tout cela qui est AUSSI un bienfait pour l'Eglise, notre Eglise !

En conclusion, je veux te dire, Laurent, toute ma reconnaissance pour ces années partagées et pour ton dynamisme qui nous fait du bien. Mais aussi me réjouir de savoir que cela ne s'arrête pas là, pas maintenant, pas à ta seule personne mais que bien au contraire, c'est une œuvre ouverte, une grâce vécue qui fait sens : car l'Evangile est une belle nouvelle à partager... Et nous, paroisse de La Rencontre, nous nous tenons sur le seuil, désormais clairement visible à travers ces portes lumineuses, là, présents et heureux de nous y employer...

Merci.

Puis, au nom du conseil presbytéral, le trésorier Paul Darasse présente par recettes puis par dépenses les **comptes 2021**, préalablement envoyés avec la convocation.

Comparant les recettes 2021 aux recettes 2020 par grandes masses, il souligne la hausse encourageante des recettes ordinaires et explique l'importance des recettes extraordinaires par la perception d'un dégrèvement de taxes foncières versées à tort les années précédentes. Ces recettes extraordinaires, qui ne se reproduiront pas, ont permis d'ajouter 1 000 € à la contribution régionale de 25 000 €. Il souligne également que notre contribution régionale augmente d'année en année, mais qu'elle n'est toutefois pas encore au niveau auquel elle devrait idéalement être. L'effort doit se poursuivre.

A l'unanimité, l'assemblée générale approuve les comptes 2021 tels qu'ils lui sont présentés et décide d'affecter le résultat de l'exercice au compte report à nouveau.

Evoquant l'avenir, Céline Viguié indique que le conseil presbytéral et l'Eglise se situent dans une perspective de continuité, avec néanmoins un changement important au 1^{er} juillet prochain : le départ du pasteur Laurent Schlumberger et l'arrivée de la pasteure proposante Géraldine Walter. Cette succession est source d'une grande réjouissance. Céline Viguié souligne combien l'accueil d'une pasteure proposante nécessitera attention, bienveillance et soutien de la part du conseil presbytéral et de toute la communauté.

Paul Darasse réitère l'importance de ce soutien à la future proposante, puis présente le **projet de budget 2022**. Il attire l'attention de l'assemblée notamment sur les points suivants :

- En recettes,
 - la proposition d'augmentation des offrandes est dans la continuité des années précédentes ;
 - pour ce qui est la mise à disposition des locaux : le presbytère ne sera plus mis à disposition car il sera, dès que possible après le départ de l'actuelle occupante, occupée par la pasteure-proposante et sa famille ; les autres locaux devraient pouvoir être mis à disposition normalement, sans perturbation due au Covid ;
 - il est important que les offrandes représentent au moins la moitié des recettes de l'association culturelle.
- En dépenses,
 - des travaux de remise en état du presbytère sont prévus avant l'arrivée de la pasteure proposante et de sa famille ;
 - après une période sans augmentation et également du fait de l'inflation constatée, la rémunération de notre femme de ménage sera augmentée ;
 - la contribution régionale est maintenue à 25 000 €, par prudence en raison du changement de pasteur ; en 2023, elle devrait pouvoir être un peu augmentée.

Céline Viguié rappelle le fonctionnement financier de l'Eglise protestante unie de France, avec des décisions qui se prennent de manière complémentaire au plan local et au plan synodal. Elle rappelle que la contribution régionale, souvent appelée « cible », permet la rémunération des ministres de l'Eglise, leur

formation, leur retraite, ainsi que le fonctionnement des services rattachés à l'Eglise (Défap, Fédération protestante de France, relations internationales, etc.) et sa structure.

A l'unanimité, l'assemblée générale approuve le projet de budget 2022 tel qu'il lui est présenté, à 90 000 € en recettes et en dépenses.

La présidente invite les personnes qui le souhaitent à prendre la parole.

En conclusion, Céline Viguié rappelle l'importance de la convivialité pour la vie de l'Eglise. Elle annonce que Géraldine Walter, future pasteure-proposante, sera présente au culte du 26 juin et lors du buffet partagé qui suivra, ce qui permettra de faire connaissance avec elle.

La présidente remercie l'assemblée et déclare la séance levée à 11.50. Elle invite l'assemblée à poursuivre les échanges autour d'un buffet partagé.

PROJET DE COMPTE RENDU